
Homélie de la veillée pascale année A : la place de lumière dans la création et la résurrection de 

Jésus. 

Mes frères et sœurs, en cette veillée pascale, j’aimerais axer ma méditation sur deux 

aspects : la place de la lumière dans la création et la résurrection de Jésus. Lumière 

dans la création et résurrection de Jésus, qu’ont-elles à nous dire ? 

 En effet, mes frères et sœurs, il est surprenant de constater selon les écritures que la 

terre sans lumière était informe, vide et couverte de ténèbres. Avec l’apparition de la 

lumière, la terre et toute la création prend forme. Cela veut dire que là où il y a la 

lumière, il y a une mise en forme, la lumière donne forme. Si vous êtes lumière, vous 

êtes appelés à donner forme à la création. Que la lumière soit, et la lumière fut 

(Gn1,3). Cette lumière ne sépare pas seulement deux mondes
1
, mais elle donne forme. 

Elle est en elle-même une victoire sur les ténèbres qui enveloppaient la première 

création.  

Car seule cette lumière a pu chasser les ténèbres du monde sans vie et sans forme. La 

résurrection de Jésus qui est un jaillissement de la vie, est elle aussi une victoire sur le 

monde de ténèbres et de de la mort. Avec la résurrection de Jésus, la vie jaillit de la 

mort, la nature créée revêt une dimension nouvelle, quel mystère pour notre foi ! Mais 

de quelle vie s’agit-il avec la résurrection ? 

 Mes frères et sœurs, méditons ensemble ces paroles, de ce pape émérite à l’horizon de 

sa vie. En effet, pour le pape Benoît XVI la Résurrection de Jésus fut « l’évasion vers 

un genre de vie totalement nouveau, vers une vie qui n’est plus soumise à la loi de la 

mort et du devenir, mais [elle] inaugure une nouvelle dimension de l’être-homme »
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Avec la résurrection, nous entrons dans un nouveau monde qui appelle un nouveau 

mode de vie. L’homme ancien étant crucifié sur le bois du supplice, l’homme nouveau, 

qui rejaillit du tombeau, vit dans un monde nouveau. Il mène une existence nouvelle.  

La résurrection de Jésus n’est donc pas un simple retour à la vie qui s’apparenterait à 

un cadavre réanimé par des prouesses médico-scientifiques, elle est l’expression de 

l’inouïe de toute puissance de Dieu qui vainc la mort et les forces de ténèbres. Le 

Christ ressuscité, christ sorti du tombeau, est celui qui donne de l’assurance et de la 

confiance aux âmes effrayées et désespérées. Il est vraiment la lumière véritable qui 

dissipe la nuit du désespoir qui enveloppait les cœurs de disciples. Ainsi peut-il dire à 

ses disciple : « je vous salue » et « soyez sans crainte ». Ce sont là de paroles qui 

redonnent force et confiance dans l’angoisse et la peur. Rencontrer le Christ ressuscité, 

c’est réentendre ces paroles :« Je vous salue [et] soyez sans crainte »(Mt,28,9-10). 

Elles établissent une nouvelle relation avec le christ ressuscité. Elles sont appel à un 

nouveau mode de vie, une nouvelle manière d’être témoins de la résurrection. Puisse le 

souffle créateur qui renouvelle la face du monde, renouveller nos cœurs pour que nous 

soyons des vrais témoins de la résurrection. Prions les uns pour les autres !  

Fait à Oyonnax, le 11 avril 2020 à 18h31 

 Père Jean MPONGO 
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